
INSTITUCIONALIDAD Y PROYECTOS EN LA IGLESIA

Hacia una comprensión teórica de la práctica
de la Iglesia

Juan Carlos Cortázar Velarde

ES POCA LA ATENCION que las Ciencias Sociales peruanas han dedicado al estudio de la Iglesia católica. Si bien hay un amplio conjunto de trabajos sobre fenómenos religiosos en general, muy pocos de ellos se refieren a la institución religiosa más grande del país. Los pocos estudios que asumen esta temática carecen, por lo general, de un marco teórico profundo y adecuado, tal vez debido en parte a esa falta de interés.

Una de las consecuencias más notorias de este problema es que en nuestro medio se han asumido de una manera poco crítica afirmaciones y conclusiones de diversos autores, sin tener el cuidado suficiente de explicitar las propuestas teóricas que las inspiran. Dos son las ideas principales sobre la Iglesia como fenómeno social que se han difundido de tal forma:

a) La Iglesia, como toda institución social, tiende necesaria y principalmente a buscar su propia conservación y perpetuación, en tal sentido la expansión institucional y la maximización de su influencia social son dos objetivos imprescindibles para la labor de la Iglesia;